

VIERNES 30 DE ENERO DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PRESUPUESTO

APRUEBAN CONSEJEROS DEL IEEQ 92 MDP DE PRESUPUESTO PARA PARTIDOS EN EL ESTADO

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó la creación de la Comisión Transitoria para la formación del funcionariado de este organismo, con motivo del proceso electoral local 2020-2021. El nuevo colegiado estará integrado por las Consejerías Electorales y las representaciones de los partidos políticos acreditados ante el Instituto, con el objetivo de fortalecer la capacitación del personal previo al inicio del proceso comicial en la entidad. En otro tema, fue designado el Titular de la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral Prerrogativas y Partidos Políticos del IEEQ, Daniel Dorantes Guerra, conforme al dictamen aprobado por la Comisión Transitoria respectiva. De igual manera, el Consejo General aprobó el presupuesto de egresos para el ejercicio fiscal 2020 asignado por la 59 Legislatura del Estado de Querétaro, por un total de 164 millones 485 mil 850 pesos por concepto de presupuesto ordinario, de los cuales: 71 millones 696 mil 760 pesos corresponden al presupuesto operativo del Instituto (44%) y 92 millones 789 mil 090 pesos (56%) al financiamiento público destinado a los partidos políticos para actividades ordinarias permanentes y específicas durante el 2020; asimismo, autorizó la propuesta de ajuste al Programa Operativo Anual del año en curso. De acuerdo a la normatividad aplicable, la distribución del financiamiento a los partidos quedó de la siguiente manera: \$32,013,875.00 pesos al PAN, \$18,972,557.23 pesos al PRI, \$8,104,633 pesos al PVEM, \$23,068,007.06 pesos a Morena, \$8,524,245.82 pesos a QI, \$701,923.94 pesos al PRD, \$701,923.94 pesos a MC y \$701,923.94 pesos al PT. El órgano de dirección superior aprobó las ampliaciones y transferencias a partidas presupuestales presentadas por la Secretaría Ejecutiva, el informe de la misma Secretaría sobre el ejercicio presupuestal y financiero, así como la ejecución del gasto público, correspondientes al segundo semestre de 2019. En sesión ordinaria, el Consejo General resolvió los procedimientos ordinarios sancionadores IEEQ/POS/007/2019-P y IEEQ/POS/010/2019-P, instaurados en contra del PRD y Morena, respectivamente, derivado de notificaciones realizadas al IEEQ por el Instituto Nacional Electoral (INE). Debido a la omisión de los dos partidos de realizar cuatro ediciones trimestrales de divulgación y dos semestrales de carácter teórico, durante el ejercicio fiscal 2017; conforme a la normatividad en la materia, el órgano colegiado sancionó con multas por \$90,000.69 pesos al PRD y \$75,000.07 pesos a Morena; además, impuso a los partidos medidas de reparación integral. Respecto del recurso de reconsideración promovido por el PT en el expediente IEEQ/R/001/2020-P, el colegiado confirmó la resolución IEEQ/CG/R/006/2019 de 2019 recaída en el expediente IEEQ/POS/008/2019-P. El Consejero Presidente y el Secretario Ejecutivo presentaron los informes de sus actividades durante el mes de enero de 2020; asistieron a la sesión pública las Consejeras y los Consejeros Electorales, así como las representaciones de los partidos PAN, PRI, PRD, MC, Morena, PT y QI.

<https://www.alertaqrnoticias.com/2020/01/30/aprueban-consejeros-del-ieeq-92-mdp-de-presupuesto-para-partidos-en-el-estado/>

<http://www.bitacoramultimediosmx.com/aprueba-creacion-de-comision-transitoria-el-ieeq/>

VIERNES 30 DE ENERO DE 2020

VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO

DIPUTADA RECHAZA MEDIDAS CAUTELARES TRAS DENUNCIA DE VIOLENCIA DE GÉNERO

Por Katia Lemus

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) le propuso a la diputada de Morena Laura Polo Herrera implementar medidas cautelares tras la denuncia que interpuso de violencia política en razón de género contra sus homólogos Agustín Dorantes Lábarri, del Partido Acción Nacional, y Jorge Herrera Martínez, del Partido Verde, afirmó la legisladora. Sin embargo, Polo Herrera se negó a aceptar estas medidas cautelares a pesar de que -aseguró- continúan situaciones de misoginia y violencia al interior de la Comisión de Medio Ambiente de la que forma parte. “Yo les dije que no necesitaba medidas cautelares, aunque haya situaciones de misoginia y violencia; no ha llegado a niveles que necesite medidas cautelares”. Recordó que la semana pasada se reunió con personal del organismo electoral quienes le propusieron darle esta protección la cual rechazó. “Ellos (el órgano electoral) está trabajando con la información que yo les dí y lo que siga ellos nos lo harán saber”. Recordó que desde el año pasado interpuso la denuncia en mención en contra de sus compañeros legisladores, inclusive afirmó que Herrera Martínez, quien preside la comisión en mención, violentó un acta de sesión. “La denuncia que interpuso fue porque me bloquean, no me dejan hablar en la comisión y me nombran por mi nombre en las sesiones de pleno cuando ahí todos hablamos de las cuestiones políticas y para mí, eso no debe de ser”. Reconoció que esta denuncia va para largo, pero confía en el órgano electoral para que aplique la ley y se le haga justicia. “Queremos que esta denuncia continúe hasta sus últimas consecuencias; vamos a aportar nuevas pruebas y esto seguirá hasta que se resuelva porque queremos que se aplique la ley y se sancione a los responsables”. Sobre el tema, Dorantes Lábarri afirmó que está en espera de que termine el proceso jurídico para que la autoridad determine lo conducente y hasta ese momento dará una rueda de prensa para fijar una postura al respecto.

<http://codigoqro.mx/2020/01/30/diputada-rechaza-medidas-cautelares-tras-denuncia-de-violencia-de-genero-2/>

REPRESENTACIONES DE PARTIDOS

NORMAN PEARL JUEGA AL MISTERIO EN MORENA

Por Paulina Mercedes Rosales

El Comité Ejecutivo Nacional de Morena ya emitió un nombramiento para designar a un delegado en funciones de presidente para Morena Querétaro, afirmó Norman Pearl, titular de la Secretaría de Educación, Capacitación y Formación Política de dicho partido, quien aseguró que continúa como representante legal ante el **Instituto Electoral del Estado (IEEQ)** de dicha fuerza política. Ante el desconocimiento que emitieron militantes de Morena hace unos días hacia su persona, aclaró que el cargo como representante ante el órgano electoral es nombrado por el Comité Ejecutivo Nacional. “Lo primero que tienen que hacer es leer estatutos y conocer un poquito de leyes. Si ellos vienen al Instituto Electoral de Querétaro, la persona que sea, el grupito que está tratando de afectar al partido (...) el representante legal, soy yo. No es cuestión de dichos, no es cuestión de ocurrencias”, enfatizó. Tras desconocer miembros del Comité Ejecutivo Estatal de Morena hace unos días a Pearl, el representante del partido ante el IEEQ señaló que continuará al frente de este encargo, sin embargo, el nuevo delegado en funciones de presidente podría realizar una solicitud para que sea sustituido en este puesto. Aclaró que no puede hacer público el nombre de quien ya fue nombrado como delegado en funciones de presidente de Querétaro, sin embargo, adelantó que en 15 días podría hacerse público. “Lo único que les puedo anticipar es que es de Querétaro (...) Ya está nombrado un presidente para Querétaro. No puedo dar el nombre todavía”, puntualizó.

VIERNES 30 DE ENERO DE 2020

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/norman-pearl-juega-al-misterio-en-morena-4769758.html>

FUENTE DE EL MARQUES

Por Juan Antonio del Agua

Arreglin se los comió. Fausto Foyo compartió en Face el pizarrón del restaurante Simple, de Jurica, con el nuevo récord de consumo a cargo de Juan Carlos Arreguín: una hamburguesa, un choripán, cuatro tacos, una rosca de canela y su coca light. ¡Ah! pero el priista estuvo antes en la sesión de Consejo del IEEQ, en donde se comió juntos el delegado Jorge Meade y al veterano Marco León. ¡Areglín Reloaded! Agua de Jurica, sabe bien rica! (PA 1)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: QUERÉTARO ENTRE 3 MEJORES ECONOMÍAS

Querétaro se mantiene entre las tre primeras economías del país, pese al descenso en el porcentaje de crecimiento de la actividad productiva al tercer trimestre de 2019, sostuvo Marco del Prete, titular de la SEDESU. (DQ, principal)

N: APOYO A COBAQ

El gobernador Francisco Domínguez entregó obras de rehabilitación integral por 10 mdp en el COBAQ 03 de Corregidora, para apoyar la calidad educativa, la formación cívica, cultural y deportiva de más de mil 800 alumnos del plantel Los Olvera, donde se reconstruyeron dos canchas de usos múltiples, un salón de danza, se modernizó la cancelería y se colocaron protecciones en siete edificios. (N, principal)

AM: PREVENDRÁN INCENDIOS FORESTALES

Ante posibles incendios que llegarán en los meses de sequía el titular de la SEDESU, Marco del Prete, reveló que ya se toman medidas en conjunto con el gobierno federal, para enfrentar los riesgos de incendios forestales. (AM, principal)

EUQ: UAQ DESTINA CASI 87% DE RECURSOS A LA NÓMINA

El 86.78% del presupuesto de la UAQ para el 2020 se destinará a sueldos y prestaciones, lo que equivale a 2 mil 340 millones 974 mil 234 pesos. (EUQ, principal)

CQRO: DECLARA OMS EMERGENCIA INTERNACIONAL POR CORONAVIRUS

El Comité de Emergencia de la OMS declaró el estado de emergencia global para prevenir el contagio del coronavirus (2019-nCoV), enfermedad diagnosticada en China a finales de diciembre. (CQRO, principal)

PA: INCUMPLE LUIS NAVA PROMESA AMBIENTAL

Como una amenaza para Peña colorada considero la ambientalista América Vizcaíno el cambio de uso de suelo autorizado el miércoles por el Ayuntamiento de Querétaro en un predio vecino clasificado como preservación Ecológica Agrícola. con este acuerdo avalado por el alcalde Luis Nava incumple los compromisos con los defensores de la ecología y sede ante la voracidad de los desarrolladores. (PA, principal)

VIERNES 30 DE ENERO DE 2020

PODER EJECUTIVO

Entrega Gobernador obras de rehabilitación educativa por 10 mdp en el COBAQ 3 de Corregidora
El gobernador Francisco Domínguez entregó obras de rehabilitación integral por 10 millones de pesos en el COBAQ 3 de Corregidora, esto con el propósito de otorgar obras que mejoren la dinámica cotidiana en los planteles de educación media superior e impulsen el potencial de los estudiantes. (DQ, AM, EUQ, ADN)

DESTINARÁN 28 MDP A ESPACIOS DEPORTIVOS DEL COBAQ

Por Francisco Velázquez

Un total de 28 millones de pesos serán invertidos en espacios deportivos para planteles del Cobaq, anunció el gobernador Francisco Domínguez durante la entrega de obras de rehabilitación en el Cobaq 3 “Corregidora” y ceremonia de inicio del semestre 2020-A de dicho plantel. (CQRO)

REUNIÓN CON GOBERNADOR FUE POSITIVA

La reunión de autoridades universitarias con Gobierno del Estado, el pasado miércoles, fue positiva en cuanto a la declaración de recursos extra y obras que se realizarán en diversos planteles de la UAQ, afirmó la rectora, Teresa García. Indicó que también se acordó la aportación de Gobierno del estado de 3 mdp para la biblioteca Hugo Gutiérrez Vega, además de tres millones en obras de infraestructura deportiva de parte del INDEREQ en los planteles de prepa norte y prepa sur. (DQ, N)

COORDINACIÓN POR LA ESTABILIDAD Y SEGURIDAD DE QUERETARO

El gobernador Francisco Domínguez sostuvo un encuentro con el Gral de Bgda. D.E.M. Daniel Elpidio Nicolás Camacho, Comandante de la XVII Zona Militar; el Gral de Bgda. D.E.M. Miguel Hurtado, Comandante de la XII Región Militar, y el Gral. de Div. Piloto Aviador D.E.M. Aereo, Manuel de Jesús Hernández, Comandante de la Fuerza Mexicana, con quienes revisó el proyecto estratégico para la instalación de una base FAM, misma que se ubicará en la entidad. (...) En el acto también estuvieron presentes Juan Martín Granados, titular de la SEGOB; Juan Marcos Granados, titular de la SSC; Alejandro Echeverría, titular de la FGE; el jefe de la Jefatura de la Oficina de la Gubernatura, Rogelio Vega; así como Marco del Prete, titular e la SEDESU. (N)

REVISAN PROYECTO PARA BASE DE LA FUERZA AEREA MILITAR

Revisaron el proyecto estratégico para la instalación de una base de la Fuerza Aérea Militar, e ubicará en Querétaro, el gobernador Francisco Domínguez y autoridades de SEDENA. El mandatario estatal refrendó la disposición de la actual administración estatal por coadyuvar Fuerzas Armadas para preservar la estabilidad y seguridad de Querétaro. (DQ, AM, PA)

INCERTIDUMBRE SOBRE RECURSOS PREOCUPA A LA SEDEA EN EL ESTADO

Por Maritza Navarro

La Sader no tiene capacidad para tomar decisiones, por lo que sigue la incertidumbre sobre si habrá o no más recursos para los gobiernos estatal en favor del campo, afirmó Carl Heinz, titular de la SEDEA. (EUQ)

A FAVOR DE LA SIMPLIFICACIÓN ADMINISTRATIVA: SEDESU.

Por Diego Rivera

Estamos a favor de la simplificación administrativa, aseguro Marco del Prete, titular de la SEDESU, quien después de que el presidente de la república anuncia la implementación de la ley de confianza ciudadana, donde empresas

VIERNES 30 DE ENERO DE 2020

y ciudadanos firmaron una declaración bajo protesta de decir que están cumpliendo con sus obligaciones regulatorias y fiscales. (N)

ADOLFO CONTRERAS, NUEVO PRESIDENTE DE LA FECAAQ

Integrantes de la Federación de Colegios y Asociaciones de abogados de Querétaro A.C. fueron testigos de la toma de protesta del nuevo Consejo Directivo 2020- 2022, encabezado por Adolfo Contreras. En un acto protocolario, encabezado por Mario Ramirez, Secretario del Trabajo, y por el presidente del TSJ, José Antonio Ortega, así como la FECAAQ, se comprometieron a seguir trabajando en la cultura de la legalidad del estado. (N)

ESTIMA SEDEA HASTA 35 MDP PARA SEGURO CATASTRÓFICO ESTATAL

El gobierno del estado de Querétaro tiene contemplada la creación de un seguro catastrófico estatal con una bolsa preliminar entre 30 y 35 millones de pesos, recursos que se utilizarían para hacer frente a emergencias en los sectores agrícola y ganadero, informó Carl Heinz, titular de la SEDEA. (EUQ, CQRO)

DESCARTAN CORONAVIRUS EN QUERETARO

Por Diego Rivera

En Querétaro cinco pacientes han manifestado preocupación por ser portadores del Coronavirus; sin embargo, todos los casos ya han sido descartados incluso como sospechosos, informó el Responsable Estatal del Reglamento Sanitario, José Francisco Hernández. (N)

QUERETARO APLICA PROTOCOLOS POR EL CORONAVIRUS

Por Marittza Navarro

En Querétaro se mantienen medidas preventivas ante la alerta internacional sanitaria provocada por el coronavirus, informó José Hernández, responsable estatal del reglamento sanitario de la SESEQ. Dijo que a través del AIQ, centros de salud públicos y privados, así como la SECTUR han difundido las características de la enfermedad para su oportuna atención. (EUQ)

HOY LLEGAN LAS MEDICINAS CONTRA EL CÁNCER: SESEQ

Por Marittza Navarro

Este viernes llegarán los medicamentos para el cáncer comprometidos por el gobierno federal al estado de Querétaro, informó Julio César Ramírez, titular de la SESEQ. El funcionario estatal explicó que los medicamentos ya están en México, pues fueron comprados en el extranjero; sin embargo, la Cofepris está en proceso de revisión. (EUQ)

¡INICIA MEGAPUENTE! LOS NIÑOS REGRESAN A CLASES HASTA EL MARTES

La USEBEQ informa que este viernes 31 de enero se llevará a cabo la cuarta sesión ordinaria del Consejo Técnico Escolar, con la participación de 13 mil 995 docentes, de acuerdo al calendario escolar de la SEP. (N)

AMPLÍAN OPERATIVO MOCHILA

Por Cecilia Conde

El operativo de revisión de mochila se empleó para que sean dos las escuelas que se revisen cada semana, aunque ya busca aumentar la capacidad operativa para que sean más, refirió Enrique de Echávarri, titular de la USEBEQ. Detalló que primero solicitan el permiso a cada institución, que a su vez consulta a los padres de familia para que den la autorización para que puedan realizar la revisión de mochilas. (DQ)

VIERNES 30 DE ENERO DE 2020

JORGE GÓMEZ EICHELMANN ES EL PROFESIONISTA DEL AÑO.

Por Diego Rivera

El contador certificado Jorge Efraín Gómez Eichelmann fue reconocido como el profesionista del año por parte de la FECAPEQ. Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, reconoció la labor del galardonado, pues con satisfacción busco la manera de reintegrar a la universidad todo lo que había recibido. (N)

ENTREGA SEJUVE ALIMENTOS A LA CASA HOGAR SAN PABLO

Derivado de una iniciativa social conjunta con el Comité Sindical Juvenil y el SNE, la SEJUVE entregó alimentos recaudados entre las tres instituciones, a la Casa Hogar San Pablo IAP. (N)

IBERIA PODRÍA TENER VUELOS DIRECTOS DE ESPAÑA

La aerolínea Iberia ha planteado tener vuelos directos desde España para Querétaro y Puebla, aunque aún no se ha confirmado el proyecto, aseveró Hugo Burgos, titular de la SECTUR. El funcionario estatal afirmó que apenas son las primeras pláticas que han sostenido sobre el proyecto, debido al crecimiento que ha presentado el AIQ. (DQ, N, AM)

AUMENTO DE TEMPERATURA, EN TODO EL MUNDO

Por Carlos Uriegas

Con relación a la nota publicada por esta casa editorial en las investigaciones del Instituto de Geociencias de la UNAM en Juriquilla advierten del aumento de 2 grados centígrados en el estado y de “los pocos alcances” de las políticas ambientales en la entidad, Marco del Prete, SEDESU, expresó que las elevadas temperaturas no son exclusivas de una región, sino que afectan a todo el mundo. (AM)

LA CEI EJECUTARÁ PROYECTO DE LOS PUENTES PEATONALES DEL FRAY JUNÍPERO SERRA

Comisión estatal de infraestructura confirmó que será esta dependencia la que ejecute el proyecto de los dos puentes peatonales en el fray junípero Serra, se instalarán en el tramo de la pradera y el refugio. El titular de la dependencia, Fernando González, titular de la CEI, dijo que se encuentran en mesas de trabajo con los municipios de Querétaro y El Marqués quienes aportarán los recursos y la CEI realizará la obra. (DQ, PA)

PODER JUDICIAL

RINDE PROTESTA PRESIDENTE DE LA FECAAQ

El presidente del TSJ del estado de Querétaro, José Antonio Ortega, tomó protesta al Consejo Directivo de la Federación de Colegios y Asociaciones de Abogados de Querétaro (FECAAQ) A.C. 2020-2022 que preside Adolfo Joaquín Contreras Roy. (DQ)

PODER LEGISLATIVO

CAMIONES GRANDES DEBEN SALIR DEL CENTRO HISTÓRICO

Solo pequeños autos eléctricos deberían circular en el Centro Histórico de la capital queretana para transportar productos, declaró Fabiola Larrondo Montes, coordinadora del grupo legislativo de Morena en la 59 Legislatura Local. (DQ, Q)

VIERNES 30 DE ENERO DE 2020

BUSCAN PRESERVACIÓN DEL CENTRO HISTÓRICO

La diputada local del partido Morena, Fabiola Larrondo, presentó un exhorto al titular de la Secretaría de Movilidad del Municipio de Querétaro, Saúl Obregón para evitar que camiones repartidores de carga pesada eviten entrar al Centro Histórico y dañen la cantera de las banquetas, pues en ocasiones, por una cuestión de espacio, se suben a ellas y destruyen las jardineras. (EUQ, CQRO)

“PROTECCIÓN A FUNCIONARIOS QUE SE PAGUE CON SU SUELDO”

Los funcionarios públicos que necesiten protección deberán pagarlo con su salario, coincidió la diputada Fabiola Larrondo, quien desconoció si el senador de su partido, Juan José Yañez, tenga escoltas pagadas por el erario público, tras denunciar presuntas amenazas. (DQ)

“SE ATORAN” 84 ASUNTOS EN LA LEGISLATURA LOCAL

Por Khalid Osorio

La legislatura local tiene más de 84 asuntos distribuidos en las distintas comisiones que no se han discutido (...) El desahogo de las iniciativas no depende de la carga de trabajo, solo de la voluntad política para discutirlos, mencionó José Raúl Chávez Nieto, diputado de Morena. (AM)

LA RIFA DEL AVIÓN PRESIDENCIAL ES UNA BURLA: MICHAEL TORRES

Por Leticia Jaramillo

El diputado Miguel Ángel Torres, presidente de la Junta de Coordinación Política de la LIX Legislatura local, dijo que el boleto de la lotería de la rifa del avión presidencial no sabemos si es burla, ya que hay problemas muy importantes que se tendrían que resolver cómo la economía. (N)

MUNICIPIOS

APOYA COLÓN A GANADEROS ANTE RECORTE FEDERAL

El Presidente Municipal, Alejandro Ochoa, fue testigo de honor de la Asamblea General Ordinaria Anual de la Asociación Ganadera de Colón que se realizó en la Cabecera Municipal con la presencia de Carl Heinz, titular de la SEDEA, y Alejandro Ugalde, presidente de la UGRQ. (AM)

INSPECTORES USARÁN CÁMARAS DE VIGILANCIA: LUIS NAVA

La semana que entra el municipio de Querétaro presentará 173 cámaras de video grabación que usarán los inspectores municipales. El alcalde Luis Bernardo Nava manifestó que las cámaras la portarán los inspectores municipales con la finalidad de revisar su actividad municipal. Expresó que esto ayudará a evitar actos de corrupción por parte de los inspectores. (EUQ, M)

COINCIDE CON LEY DE CONFIANZA CIUDADANA

El edil de Querétaro, Luis Bernardo Nava, dijo estar de acuerdo con el espíritu y esencia de la iniciativa de Ley de Confianza Ciudadana, que presentó el Presidente de la República. “Por supuesto que es bienvenida y compartimos que se haga una mejora regulatoria, que haya mayor transparencia, que evitamos a toda costa la corrupción por supuesto”, mencionó el alcalde. (DQ, CQRO)

VIERNES 30 DE ENERO DE 2020

LUIS NAVA ANUNCIA REHABILITACIÓN DE 27 PARQUES, CAMELLONES Y PUNTOS VERDES

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, informó el inicio de trabajos de rehabilitación de 27 parques, camellones y puntos verdes ubicados en las siete Delegaciones, con los que se mejorará el entorno, mejorará la calidad de vida de las familias de cada zona, y abonará a la regeneración del tejido social en beneficio de todos. (DQ, N, EUQ, CQRO)

CUESTIONA UCIQ POCOS RECURSOS PARA CICLOVÍAS

Por Carlos Uriegas

La UCIQ, en voz de José Luis Ramos, lamentó que se destinen grandes cantidades de recursos para la construcción de puentes y se olvide la creación de infraestructuras ciclistas. (AM)

NO INTERVENDRÁN EL LIENZO CHARRO

La Secretaría de Obras Públicas del Municipio de Querétaro destinará 900 mil pesos para reparar los daños que registra la obra de Queretarolandia por filtraciones de agua; pero no tiene contemplado intervenir la obra del Lienzo Charro. Oriana López informó que una vez aprobado el Programa de Obra Anual 2020, solicitará la aprobación de los recursos para posteriormente iniciar el proceso de concurso de la obra. (DQ, CQRO)

EVITARÁN COLAPSO EN B. QUINTANA

La secretaría de Obras Públicas del Municipio de Querétaro, Oriana López informó que se están coordinando con la Secretaría de Movilidad, para evitar problemas de tráfico en las vialidades donde se construye la obra de Viaducto Poniente. (DQ, N)

CAPITAL DESTINA 66.2 MDP A REHABILITACIÓN DE ESPACIOS

Por Gonzalo Flores

De 27 parques que la administración municipal capitalina este año anunció que serán rehabilitados, ya fueron entregados 5, además de que se anunció que la restauración de puntos verdes y camellones, de la ciudad para lo que serán invertidos 66.2 mdp, informó la titular de la secretaría de servicios públicos. (AM)

PIDEN FORTALECER LOS PROYECTOS MUNICIPALES

Por Gonzalo Flores

El municipio de Querétaro es el único a nivel nacional que destina todo lo que recibe de la federación (600 mdp) de recursos proveniente del FORTAMUN al tema de seguridad, sumado al recurso adicional de 32 millones provenientes del FORTASEG. (AM)

OBRAS DEL VIADUCTO TERMINARÁN EN FIN DE AÑO

Por Montserrat Márquez

La construcción del viaducto poniente inició a principios de diciembre de 2019, obras que se prevén terminar en diciembre de este año, dio a conocer la secretaria de Obras Públicas del municipio de Querétaro, Oriana López. (EUQ)

IMPLEMENTA EL MARQUES RECOLECCIÓN NOCTURNA DE BASURA

Para otorgar un servicio directo de recolección de basura sin ningún costo a cinco fraccionamientos de El Marqués, la administración encabezada por Enrique Vega, anunció que a partir del 17 de febrero tendrán servicio nocturno a fin de que la comunidad que carezca de tiempo durante el día por sus actividades, pueda tirar sus desechos en los

VIERNES 30 DE ENERO DE 2020

camiones y no en las calles. El secretario de Servicios Públicos, Mauro Aragón indicó que esta propuesta nace de la necesidad de tener más cobertura en algunas comunidades y fraccionamientos, los cuales se verán beneficiados con la optimización del proyecto. (N, AM, EUQ, PA)

OBRAS HIDRÁULICAS EN AMPLIACIÓN JOSÉ MARÍA TRUCHUELO

Habitantes de la colonia Ampliación José María Truchuelo, fueron beneficiados con la obra para la ampliación de la red de drenaje sanitario y red de agua potable, que fue entregada por el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo. (DQ, EUQ)

INFORMACIÓN GENERAL

VOLVERÁN A MANIFESTARSE EL 5 DE FEBRERO

Por Anaid Mendoza

El líder de la UCFCP, Pablo González Loyola, anunció que este próximo 5 de febrero realizarán jornadas de reivindicación de los derechos fundamentales en el Jardín Zenea. Loyola Pérez puntualizó que previo a la conferencia llevarán a cabo una marcha a partir de las nueve de la mañana, en la que se espera la participación de por lo menos 500 personas, que partirá de la Alameda Hidalgo hacia el Jardín en la que se solicitará audiencia con el gobernador Francisco Domínguez. (DQ)

ANÁHUAC Y AM DE QUERÉTARO FORTALECEN LAZOS DE COMUNICACIÓN

Por Arcelia Guadarrama

Con la idea de gestar nuevos proyectos que aporten la creación de un mejor clima social para el mundo a través de la información el AM de Querétaro y la Universidad Anáhuac firmaron un convenio de colaboración a través del cual 8 alumnos de la escuela de comunicación y dirección de empresas de entretenimiento trabajarán durante 12 semanas dentro de la redacción. (AM)

UAQ HA DESPEDIDO A 8 DOCENTES POR CASOS DE VIOLENCIA DE GÉNERO

La Unidad de Atención de Violencia de Género de la UAQ ha contabilizado que 8 docentes han rescindido de sus contratos laborales, al comprobarse su responsabilidad en casos de violencia de género; indicó Gonzalo Martínez García, abogado general de la UAQ. (N)

VAN 67 QUEJAS POR ACOSO DESDE 2018

De 2018 a lo que va del presente año se han atendido 67 quejas por acoso en la UAQ que ha sido canalizadas por medio de la Unidad de Atención a la Violencia de Género, informó el abogado general de la Universidad, Gonzalo Martínez. (DQ)

APRUEBA PRESUPUESTO EL CONSEJO DE LA UAQ

Por Jahaira Lara

El Consejo Universitario aprobó el Presupuesto de Egresos de la UAQ con una diferencia negativa de más de 90 mdp a lo que se tenía proyectado recibir de la federación y el estado, por lo que se tendrán que hacer ajustes en algunas áreas. (N)

VIERNES 30 DE ENERO DE 2020

UAQ PRESENTÓ INFORME DEL PROTOCOLO CONTRA VIOLENCIA DE GENERO

El principal perfil del agresor identificado al interior de la UAQ es, en un 92.09%, del género masculino; 4.67% han sido mujeres; y en un 3.24% se ha identificado la participación de ambos géneros dentro de una agresión. Lo anterior lo expuso Gonzalo Martínez, Abogado General de la UAQ, quien presentó ante el Consejo Universitario el Informe del Protocolo de Actuación e Intervención en materia de Violencia de Género. (EUQ, CQRO)

YA FUNCIONAN 250 CENTROS INTEGRADORES EN EL ESTADO

A través de los centros integradores de Desarrollo, el Gobierno de México busca consolidar su presencia en las comunidades del país que se encuentran en condiciones de alta y muy alta marginación. A nivel nacional se instalarán 13 mil 500 de estos espacios y en Querétaro se contará con alrededor de 300 sedes repartidas en los 18 municipios. Así lo afirmó Gilberto Herrera. (PA)

QUERETARO, SEDE DEL CONGRESO POR LA PAZ

El distrito 4041 del Club Rotario, que integra siete estados, realizará el próximo 8 de febrero el Congreso por la Paz, que llevará a cabo en la Casona de los Cinco Patios y abanderará a 50 instituciones y empresas con la bandera de la Paz. María Eugenia Luna Alcántara, asistente del gobernador del Distrito 4140 y representante de los nueve clubes rotarios de Querétaro, explicó que este congreso busca promover la paz con acciones y charlas para la vida diaria de la sociedad. (DQ)

INSTALARÁN 3 ESTACIONES

Por Gonzalo Flores

Este 2020, Bomberos de Querétaro tiene prevista la creación de 3 estaciones más, una ya en construcción, para ampliar la cobertura existente con las 6 que operan actualmente en la capital queretana. (AM)

DIFUNDEN SUPUESTA CARTA DE AUTOR MATERIAL DEL ASESINATO DE NANCY

Por Rossy Martínez

Gerardo "N" el segundo hondureño y tercer detenido en torno al caso Nancy Guadalupe, mujer ultimada a las afueras del colegio de su hija el pasado 20 de junio del 2019; emitió un supuesto mensaje a través de una carta en donde asegura que chileno de nacionalización sueca Ernesto Canales no tuvo participación en la autoría de los hechos. (PA)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q "CONTROVERSIA"

Por Adán Olvera

Toda una controversia ha resultado la información del Senador de la República, Juan José Jiménez Yáñez, que cuenta con escoltas de la policía federal y apoyo de las autoridades estatales; según la información del propio senador ha recibido su equipo y su persona, amenazas reales a su seguridad. El senador denunció que ha sido amenazado de muerte y su equipo de trabajo encañonado por las opiniones públicas y señalamientos que ha emitido sobre la inseguridad que vive el estado. Aseguró que, siguiendo los protocolos oficiales, se determinó en su equipo solicitar por parte del servicio de Protección Federal, la asignación de agentes federales para su protección una vez concluido el análisis de riesgo. Es preocupante que un senador de la República, tenga amenazas a su integridad y que sea necesario que lo custodien para evitar algún ataque a su persona. Lo curioso del asunto es que en épocas de la 4T nadie necesita escoltas porque eso solamente era para los fanchos y para los paleros; los eran

VIERNES 30 DE ENERO DE 2020

los únicos con chóferes y con escoltas. Muchos compañeros de partido del senador poco han salido a defender su postura y es que estar a favor de los escoltas daña el discurso de la 4T y aceptar que hay inseguridad también es ir contra del discurso presidencial de que todo México es feliz, feliz, feliz. El gobernador Francisco Domínguez Servián, dio a conocer que hace un año el senador Juan José Jiménez, le confió que se sentía amenazado en su seguridad. Desde entonces el senador cuenta con escoltas federales, ante solicitud expresa a la mesa directiva. La controversia le llegó al senador y en política todo suma o resta, Juan José, tiene sus razones y esperamos que su integridad no esté en riesgo y simplemente esto quede en un episodio lamentable y sin importancia para la seguridad de los representantes de Querétaro. En Morena no saben cómo posicionar el tema y no encuentran empatía con el senador y es que su pasado reciente y su ascenso les causó algo de celos a los que andan aquí y sin cargo en el gobierno federal. De rebote. Un disque independiente que quiere formar un partido para tener candidatos en todo el estado, se anda quejando del dinero público que reciben los partidos políticos, suena más a envidia que otra cosa. (DQ)

EL ALFIL NEGRO

Reacción Brutal. Al Marro le maraton a una hermana, le apresaron a su mujer y cómo él no cree en abrazos y sí en balazos, Guanajuato está incendiado. Aquí no estamos con los brazos abiertos, la reunión de FDS con las fuerzas armadas es el mejor ejemplo. Sí se pierde Querétaro, se pierde México. (N)

ASTERISCOS

Asuntos pendientes. A pesar de que los diputados tienen más de 80 asuntos pendientes en comisiones, es común que en los viernes no haya sesiones para discutirlos. Sería una buena propuesta que en los 5 días de la semana laboren con la misma intensidad para desahogar todo el trabajo pendiente. Capacitación gastronómica. Los trabajadores del sector gastronómico en Querétaro podrán recibir capacitación directamente del personal de España, para tener un mejor conocimiento en materia de vinos, ya que al momento de ofrecerlos a los clientes pueden brindar una mejor explicación sobre la zona y el tipo de uva. Esto dará una mayor penetración a los productos. Diócesis pide que respeten vestimentas del niño dios. La diócesis de Querétaro, durante su conferencia semanal, les solicitó a los fieles queretanos que eviten el uso de vestimentas extravagantes o inapropiadas para ataviar al niño dios, para la celebración del día de la candelaria. Lo anterior se dio porque hay quienes deciden vestirse como personas del espectáculo, futbolistas, dibujos animados, luchadores... personajes que, considero desvirtuar la celebración, por lo que solo recomiendan vestirlo con el tradicional ropón blanco. Autoridad pinta ciclovía de manufactura. Gracias a la participación, la conciencia y denuncia de UCIQ, las autoridades municipales acudieron a pintar la ciclovía de la avenida manufactura, después de que el pasado domingo un grupo de ciclistas hicieron lo propio, hasta donde la pintur les alcanzó. los ciclistas, tras este primer paso que fue el trazo divisorio en la vialidad esperan su completa atención que incluye lo que ya tenía, separadores trapezoidales y estructura física para su completa seguridad. Además, por ahora se canceló la actividad a la que habían solicitado sumarse a más ciudadanos prevista para el próximo domingo; sin embargo, aseguran que realizarán más acciones ciudadanas en pasos peatonales y otros espacios ciclistas. (AM 8)

BAJO RESERVA

Revisan proyecto estratégico. Nos dicen que ayer se revisó el avance que se lleva en uno de los proyectos estratégicos más importantes en cuales han venido trabajando en los últimos meses tanto el gobierno estatal como la federación. El objetivo, nos comentan, es instalar una base de la Fuerza Aérea Mexicana (FAM) en Querétaro. La reunión de ayer en la que se analizó el proyecto estuvo encabezada por el gobernador Francisco Domínguez Servián y Daniel Elpidio Nicolás Camacho, Comandante de la 17 Zona Militar. Abigail recibe la visita de la cigüeña.

VIERNES 30 DE ENERO DE 2020

Nos comentan que ya casi al final de enero Abigail Arredondo Ramos recibió un regalo. A la legisladora local, nos dicen, le llegó la visita de la cigüeña por tercera ocasión en su vida. Desde el hospital donde fue atendida, la priista le dio la bienvenida a Leonor, su pequeña recién nacida. Este momento lo compartió en redes sociales, motivo por el cual recibió múltiples felicitaciones de diversos actores políticos, económicos y sociales. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Reunión de altos vuelos... Con miembros de la Secretaría de la Defensa Nacional, se reunió ayer el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, para revisar el proyecto estratégico para la instalación en la entidad de una base de la FAM. Asistieron, el Comandante de la 17a. Zona Militar, Daniel Elpidio Nicolás Camacho; Miguel Hurtado Ochoa, Comandante de la 12a. Región Militar; Manuel de Jesús Hernández González, Comandante de la Fuerza Aérea Mexicana; el secretario de Gobierno, Juan Martín Granados Torres; el secretario de Seguridad Ciudadana, Juan Marcos Granados Torres; el Fiscal General del Estado, Alejandro Echeverría Cornejo; el Jefe de la Oficina de la Gubernatura, Rogelio Vega Vázquez Mellado; y el secretario de Desarrollo Sustentable, Marco Antonio Del Prete Tercero. Que pague seguridad de su bolsillo pide morenista. Para la coordinadora de los diputados de Morena en el Congreso del estado de Querétaro, no se justifica que se destinen recursos públicos para pagar la seguridad del senador -también de Morena- Juan José Jiménez Yáñez; quien aseguró haber sido amenazado por sus opiniones sobre la inseguridad en Querétaro. “El presidente Andrés Manuel López Obrador disolvió eso y si ustedes lo ven trae poca gente cerca porque él puso el ejemplo”, señaló la legisladora, y -aunque dijo desconocer si su situación realmente lo amerita- consideró que es suficiente con la presencia de la Guardia Nacional para que los ciudadanos y los servidores públicos se sientan seguros. Fabiola Larrondo Montes se pronunció a favor de que si él, o cualquier otra persona, requiere seguridad por parte de agentes federales, la solventen de su bolsillo. Mucha lana... Tras considerar “excesivo” el monto que los partidos políticos recibirán este 2020 en Querétaro, Lorena Jiménez Salcedo, la presidenta de la Coparmex, hizo un llamado a los presidentes municipales a no distraer su atención y -sobre todo- los recursos públicos en temas electorales. (CQRO 1 y 2)

FUEGO AMIGO / FOTO DE FAMILIA

El ausente. Este jueves se reunieron los senadores de Morena con AMLO y se tomaron la foto en Palacio Nacional. La imagen, provocó comentarios entre los queretanos asiduos a las redes por la ausencia de Juan José Yáñez que un día antes se dijo amenazado de muerte por denunciar el clima de violencia en nuestro estado, ¡Que tendría más importante que hacer el legislador? (PA 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

¿Ahora sí va AMLO por líderes del narcotráfico? Rectificando. Desde sus días de campaña, el presidente AMLO envió un preocupante mensaje a las organizaciones criminales del país: Abrazos, no balazos. Que los criminales ya no se portaran mal porque sus mamás los iban a regañar. Que su estrategia contra los cárteles y sus sicarios, sería la educación y las oportunidades de empleo. Que no irían contra los grandes criminales, que eso no funcionaba. Pero ayer, con dos operativos encabezados por el Ejército y la Marina, pareciera que cambió -afortunadamente- la estrategia diseñada por el gobierno federal. Primero, al medio día, fue detenido en Culiacán, Sinaloa, Ismael Quintero Arellanes, presunto miembro de la organización criminal dirigida por su tío, Rafael Caro Quintero. Dos helicópteros federales, apoyados en tierra por vehículos militares, llegaron al domicilio de Quintero Arellanes, lo detuvieron y trasladaron a la Ciudad de México, donde un juez de control le dio entrada al Reclusorio Norte, donde espera ser extraditado a EEUU, donde es requerido por la Corte Federal del distrito Este de Nueva York. En un segundo operativo, la noche del miércoles, un grupo táctico mixto del Ejército y la Marina, junto con la Fiscalía de

VIERNES 30 DE ENERO DE 2020

Guanajuato, lograron capturar en Celaya a la esposa de José Antonio Yépez Ortiz, “El Marro”, jefe del cártel Santa Rosa de Lima. Karina “N”, quien estaba acompañada por César “N”, Serafín “N” y Alfonso “N”, presuntos integrantes de la organización criminal, es señalada por las autoridades como la pareja sentimental del queretano. Con estos dos hechos, a pesar de que ambos detenidos no son jefes de cárteles, sí se mete presión a las organizaciones criminales, principalmente por los afectos que tanto Caro Quintero como Yépez Ortiz tienen. Los resultados son una buena noticia para las autoridades federales. No para las estatales, porque seguramente vendrán una serie de ajustes de cuentas. El tema cobra relevancia en el caso de Guanajuato, porque como escribía este armero apenas el miércoles, nuestro estado vecino atraviesa por su propia crisis de inseguridad. Apenas el fin de semana pasado, ejecutaron a más de 40 personas en diversos municipios de la entidad: “Desde el presidente de la república, Andrés Manuel López Obrador, hasta los ciudadanos de a pie, todos estamos preocupados por lo que sucede en Guanajuato: 40 asesinatos en los últimos cinco días, lo ubican como el estado más peligroso para el país. “Por eso, el desasosiego y temor: no solo es la lucha de dos o tres cárteles lo que preocupa. Es el ataque cobarde a civiles que nada tienen que ver en la pelea por el guachicol, las rutas de drogas, el robo al transporte ni el derecho de piso”, escribíamos. El año pasado, Guanajuato registró 2 mil 775 homicidios dolosos, un cifra histórica en el estado, y la más alta en todo el País. Guanajuato es el quinto estado con la mayor tasa de homicidio doloso, con 44.95 casos por cada 100 mil habitantes, sólo por debajo de Colima, Baja California, Chihuahua y Morelos, de acuerdo con las cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP). Así las cosas, evidentemente el operativo contra la esposa de “El Marro”, está encaminado a presionarlo para que se entregue, situación que difícilmente sucederá. Por el contrario, se avizora un recrudecimiento de la violencia no solo contra el cártel Jalisco Nueva Generación –sus principales enemigos- si no contra las autoridades que pusieron a la esposa del despiadado delincuente. Más sangre. -OÍDO EN EL 1810- Aficionados. Mientras usted y un servidor veremos en casa o en un bar –el mejor de los casos- el super bowl, algunos funcionarios estatales y municipales de Querétaro, viajarán a Miami para asistir al partidazo en el Hard Rock Stadium. Eso sí, me cuentan, han advertido a sus acompañantes que no quieren una sola foto en redes sociales. No les vaya a pasar como cuando el gobernador FDS se fue a la final de la Champions League y salió hasta cantando. We are the champions. No time for losers. -¡PREEEEPAREN!- CU. En una agotadora sesión de más de cinco horas, el Consejo Universitario de la UAQ aprobó ayer el presupuesto presentado por la rectora Tere García Gasca, pero se llevó más tiempo en el protocolo de género con la presentación del informe de resultados de la Unidad de Atención a la Violencia de Género y en el asunto relacionado con las medidas de seguridad al interior de las instalaciones (plumas y credenciales). A la reunión asistió Alfredo Botello, SEDEQ. El gobernador había prometido estar pero se disculpó por compromisos contrarios con posterioridad. Ya sabe. -¡AAAPUNTEN!- Musa. Nuestro estimado colaborador Edmundo González Llaca escribió esta semana sobre el poeta Francisco Cervantes –el más premiado y reconocido de los escritores queretanos- y nos compartió sabrosas anécdotas, como esa de su enamoramiento por una mesera de La Mariposa. En la icónica cafetería de la familia De la Vega Burgos, que este año cumple 80, todavía lo recuerdan y ahora, gracias a El Jicote, se explican por qué el maestro siempre pedía que lo atendiera Cheli y le dejaba muy buenas propinas. Por cierto, la chica, una güerita –“tenía buen gusto el señor” dijo una de sus compañeras- ya no trabaja ahí. Doy fe. -¡FUEGO!- Serenos morenos. Ni a cuál irle. El diputado Mauricio Ruiz Oláes con sus cuentas para pagar la deuda externa con la rifa del avión presidencial, el senador Juan José Jiménez Yáñez que se dice amenazado de muerte o el secretario de capacitación nacional Norman Pearl con eso de que ya hay un delegado para Morena en Querétaro pero no puede revelar su nombre. ¡Porca miseria! (PA 2)

VIERNES 30 DE ENERO DE 2020

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Fuente de El Marqués

JUAN ANTONIO DEL AGUA



ARREGLÍN SE LOS COMIÓ

FAUSTO FOYO compartió en face el pizarrón del restaurante Simple, de Jurica, con el nuevo récord de consumo a cargo de **JUAN CARLOS ARREGUÍN**: una hamburguesa, un choripán, cuatro tacos, una rosca de canela y su coca light. ¡Ah! pero el priista estuvo antes en la sesión de consejo del IEEQ en donde se comió juntos al delegado **JORGE MEADE** y al veterano **MARCO LEÓN**. ¡ARREGLÍN RELOADED!
Agua de Jurica, sabe bien rica